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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Trabajadores de 
7 mil empresas 
poblanas podrán 
recibir préstamos
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      El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), se dijo preocupado por la inflación pues 
el consumo de los poblanos ha disminuido en un 35%, ya que actualmente los salarios 
están muy por debajo del alza de precios de los productos.

CIUDAD 

PUENTE DAÑADO, PUENTE DAÑADO, RIESGO LATENTERIESGO LATENTE

EJECUTADO EN EJECUTADO EN 
AMOZOC, ERA AMOZOC, ERA 
HERMANO DEL HERMANO DEL 
NARCO “EL NARCO “EL 
GRILLO” GRILLO” 

Presenta severos daños por lluvias el puente que comunica las colonias Azteca y Bosques de Amalucan. Vecinos colocaron 
piedras para restringir el paso, sin embargo las personas siguen transitando por el lugar. 

SE DESPLOMA UN 
35% EL CONSUMO 
DE LOS POBLANOS
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Eliminar la prisión Eliminar la prisión 
preventivapreventiva oficiosa  oficiosa 
terminaría “con toda la terminaría “con toda la 
estrategia de seguridad”, estrategia de seguridad”, 
afirma Gobernaciónafirma Gobernación

EL CAMINO
  PARA CUIDAR LA BIODIVERSIDAD PARA CUIDAR LA BIODIVERSIDAD 

Y LOS ECOSISTEMASY LOS ECOSISTEMAS
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Clases presenciales 
elevan ventas de 
mochilas, zapatos  
y la tecnología

  Más de 14 mil escuelas de Puebla con   Más de 14 mil escuelas de Puebla con 
protocolos sanitarios para ciclo escolar que protocolos sanitarios para ciclo escolar que 
empieza el lunes.empieza el lunes.

  Puebla también debe entrarle a los    Puebla también debe entrarle a los  
simulacros en escuelas para protegerse  simulacros en escuelas para protegerse  
de las balacerasde las balaceras
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Destituirán a director 
de SP de Tehuacán  
por la ola de violencia

    Este jueves se realizará una reunión de Este jueves se realizará una reunión de 
cabildo para dar a conocer al nuevo director cabildo para dar a conocer al nuevo director 
de la Policía Municipalde la Policía Municipal
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ANGELOPOLITANAS

La BUAP es sede de la XVII Reunión de la 
Academia Mexicana de Química Orgánica

Parece que ahora sí, finalmente las autoridades 
ya ubicaron uno de los principales orígenes de 
la contaminación del río Atoyac, que llega a 
Puebla envenenado y todavía se envenena más.
“Tienen años rompiéndole la madre al Atoyac”, 

fue lo que acusó ayer el gobernador, Luis Miguel 
Barbosa, sobre las empresas, sobre todo texti-

les, ubicadas en Huejotzingo, donde la Secretaría de Medio 
Ambiente, Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial 
lleva a cabo visitas de inspección para clausurar las que están 
fuera de norma.
“La zona de Huejotzingo, en los parques industriales, los 
empresarios textiles y muchas empresas no tienen plantas 
de tratamiento ¿por qué razón? pues porque la corrupción 
gubernamental se los permitió, tanto federal, como estatal, 
como municipal”, denunció.
La secretaria de Medio Ambiente, Beatriz Manrique Guevara, 
informó que el ayuntamiento de Huejotzingo realizó una primera 
ronda de clausuras a empresas que incumplían, mientras que 
la dependencia a su cargo y la CONAGUA comenzaron visitas 
de inspección esta semana para hacer lo propio.
Manrique explicó que el caso de Ciudad Textil, los empresarios 
no han querido proporcionar información completa sobre el 
tratamiento de las aguas residuales y mientras no cumplan con 
esta obligación no podrán conectar sus descargas al drenaje.

Ayer, a las 10:30 horas, empezó la reunión 
plenaria de la bancada de Morena en la Cámara 

de Diputados, a la que están invitados las 
llamadas “corcholatas presidenciales”, y 
funcionarios del gabinete.
La inauguración estuvo a cargo del secre-
tario de Gobernación, Adán Augusto López, 

quien se encargará de hablar de la política interna del 
país y adelantó que la reforma a la Guardia Nacional será legal, 
no constitucional.
También usaron la pasarela de los diputados federales que 
coordina el poblano Ignacio Mier Velazco, la Jefa de Gobierno de 
la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y el canciller, Marcelo 
Ebrard, además de la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier 
y el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para hablar 
de la situación monetaria de nuestro país.
Acudió Rosa Isela Rodríguez para dar un diagnóstico en mate-
ria de seguridad, mientras que Germán Martínez, titular de la 
Conagua, hablará del problema que existe de escasez en el terri-

torio nacional. Pablo Gómez, titular de la Unidad de Inteligencia 
financiera, dará un avance del combate al lavado de dinero.
Al inicio del acto, el diputado Juan Ramiro Robledo, descartó 
que la presencia de las presidenciables represente proselitismo 
político.

Ya era hora de darle solución a cientos de poblanas 
que tienen en el mercadeo su forma de sustento, 
por eso el Ayuntamiento de Puebla desarrolla 
una aplicación para que compradores y vende-
dores tengan una mejor experiencia y seguridad 
durante la transacción, informó el secretario de 

Economía y Turismo, Alejandro Cañedo Priesca.
Esta App es conocida en otros países como de “la última milla” 
y será lanzada por su dependencia.
La semana pasada, el gobierno municipal seleccionó un pro-
yecto de emprendimiento en el que se plantea establecer un 
inmueble para la entrega de mercancías.
No será propiamente un punto de venta donde las nenis podrán 
estar de manera permanente, sino que será exclusivamente para 
la entrega de su producto a los compradores. “Hemos estado 
trabajando con la Secretaría de Igualdad de Género, tuvimos 
reuniones con distintos grupos. Ellas no están consolidadas 
en una organización, son independientes”, dijo.

El gobernador Luis Miguel Barbosa explicó que fue 
amigo de Pedro Gómez, exdirector del Sistema 
Estatal de Telecomunicaciones del gobierno del 
estado, que se presentó de manera voluntaria 
ante la Fiscalía para declarar sobre su pre-
sunta participación en la difusión de mensajes 

de WhatsApp que alertaban sobre supuestos actos 
de violencia en Puebla.
“Yo lo designé director de Puebla Comunicación, cuando me 
empiezan a traer evidencias de que desde ahí se estaba desa-
rrollando una campaña de guerra sucia contra mí y contra el 
gobierno, yo no lo creí, hasta que resultaron más evidencias y 
un día llegaron a tomar de parte del gobierno, Puebla Comu-
nicaciones”, declaró.
Barbosa dijo que, una vez que Pedro Gómez abandonó la admi-
nistración estatal, ya no supo nada de él, hasta que se difundió 
que fue a declarar, por estar presuntamente involucrado en la 
difusión de mensajes de WhatsApp sobre una ola de violencia 
en Puebla, que el gobierno del estado desmintió.
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Este 25 y 26 de agosto se 
compartirán experiencias, 
trabajos y conocimientos de 
investigaciones sobre el tema

Por segunda ocasión, la BUAP es sede de 
la XVII Reunión de la Academia Mexicana 
de Química Orgánica, la cual hace un lla-
mado a la comunidad de químicos orgá-
nicos para escuchar avances de diversas 
investigaciones, así como logros y retos 
actuales. Al inaugurarla, Ygnacio Martínez 
Laguna, vicerrector de Investigación y 
Estudios de Posgrado, destacó que es una 
oportunidad para compartir apreciaciones 

que desde la investigación y el posgrado 

en esa disciplina.
Una encuesta aplicada a más de 2 

mil investigadores para conocer las ten-
dencias en la generación de la ciencia, 
reportó la obligatoriedad de los investi-
gadores de ser abiertos; es decir, permi-
tir que cualquier persona pueda conocer 
los antecedentes en la generación de un 
documento publicable, a lo cual se suma 
la apertura para que los resultados sean 

-
nario. Además, la utilización de herra-
mientas digitales -en particular la apuesta 

de China e India, por encima de Estados 
Unidos, Inglaterra o Alemania.

Al tomar la palabra, Guadalupe 
Hernández Linares, investigadora del 
Instituto de Ciencias y presidenta de la 
Academia Mexicana de Química Orgánica 
(AMQO), señaló que los días 25 y 26 de 
agosto se compartirán experiencias, se 
discutirán trabajos y se transmitirán re-
sultados de investigaciones de académi-
cos de diversas instituciones del país, a 
la par de estrechar lazos de amistad y de 
colaboración.

En la inauguración participaron 
además Carolina Morán Raya y Jesús 
Francisco López Olguín, directores 
del Instituto de Ciencias y del Jardín 
Botánico Universitario de la BUAP, res-
pectivamente; así como Luis Demetrio 
Miranda Gutiérrez, director del Instituto 
de Química de la UNAM, y José Mario 
Ordoñez Palacios, secretario académico 
de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos, quien hizo hincapié en la im-

los avances de las investigaciones entre 
estudiantes de pregrado y posgrado.
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SI CHINA SIGUE ENVIANDO 
QUÍMICOS PARA PRODUCIR DROGAS 
EN MÉXICO, HABRÁ MÁS MUERTES: 

ZAR ANTIDROGAS DE EE.UU.
Rahul Gupta, zar antidrogas de EE.UU., dijo que delin-
cuentes de China envían químicos a México para pro-
ducir drogas, como el fentanilo

PUTELLAS-BENZEMA-ANCELOTTI: 
EL FUTBOL ESPAÑOL ACAPARA LOS 

PREMIOS DE LA UEFA
El futbol español dominó por completo en los premios que 
otorgó la UEFA en la gala del sorteo de la Liga de Campeones

UNAM DARÁ A GUILLERMO 
DEL TORO DOCTORADO 

HONORIS CAUSA
A Guillermo del Toro y otras 11 personalidades mexicanas y 
del extranjero se les concederá el grado de doctor honoris 
causa por parte de la UNAM

RESCATE DE MINEROS EN 11 MESES, PARA 
QUE SINIESTRO SE OLVIDE, DENUNCIA 

HERMANA DE MINERO ATRAPADO
Angélica Montelongo lamentó que la CNPC terminara con 
la esperanza de encontrar vivos a los mineros al informar 
que su rescate tardaría hasta 11 meses
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LOS PRIISTAS EN LA COLAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

En verdad, ¿el PRI creé que puede ser uno de los 
suyos el candidato a la gubernatura de Puebla en 
2024, en alianza con Acción Nacional y el Partido 
de la Revolución Democrática?
Primero, habrá que confirmar que la coalición de Va 
por México, que aquí será Va por Puebla, trasciende 
los tiempos de confrontación que viven internamente 
los partidos que la integran y después que cumplan 
los compromisos que establecieron desde 2021.
Por ejemplo, aquí en Puebla acordaron los tres par-
tidos que será un panista quien busque la guberna-
tura con el apoyo de priistas y perredistas, el más 
perfilado es el presidente municipal de la capital, 
Eduardo Rivera Pérez, quien ha dicho que no tiene 
prisa y definirá si decide postularse hasta el próximo 
año, mientras gobernará una de las ciudades más 
importantes del país.
En ese ejercicio, realiza política todos los días acer-
cándose a la sociedad y a integrantes de todos los 
partidos, incluido Morena para construir una postulación 
plural, sin descarta que su plan B es la reelección.
Por eso extraña que el dirigente estatal priista, Néstor 
Camarillo, insista que los priistas también tienen cua-
dros para postular por la gubernatura y quien sea 
no tendrá el apoyo de los panistas, que está demos-
trado es el partido opositor con el mayor número de 
votos y estructura para pelear con posibilidades la 
gubernatura.
La situación del tricolor en Puebla es tan deprimente 
que el presidente del Revolucionario Institucional, 
Camarillo Medina, insiste desde hace varios meses 
y todas las semanas que la alianza PAN-PRI-PRD 
se mantendrá unida con miras a las elecciones del 
2024; sin embargo, y hace unos días, como si se 
disparara al pie, dijo que el perfil que peleará por 
la gubernatura no está definido y descartó que sea 
un lugar “apartado” para el alcalde Eduardo Rivera. 
Mintió. 
Agregó que a nivel nacional hay un acuerdo entre 
las dirigencias de los tres partidos para ir juntos en 
el próximo proceso electoral y que a nivel local ya 
se instalaron las mesas de trabajo. 
El priista aseguró que “la condición del presidente 

municipal” es especial y le permitirá dar resultados, 
pero existen más cuadros de la oposición que podrían 
encabezar la alianza “Va por Puebla” y recuperar la 
gubernatura. 
Insistió que en el PRI hay perfiles que podrían par-
ticipar, entre ellos diputados federales, diputados 
locales, alcaldes y regidores, aunque no dio nombres
En el fondo el priista sabe cuál es la condición de su 
partido en Puebla y pidió “dejemos que trabaje. Lalo, 
que no es priista, es panista y es un buen panista. 
La condición que tiene Lalo no la tienen muchos. Él 
tiene una gran oportunidad de dar resultados en la 
ciudad y si tuviera una aspiración, los ciudadanos la 
respaldarían”. 
En realidad, los priistas saben que no tienen ninguna 
posibilidad de que uno de los suyos sea candidato 
o candidata a la gubernatura y en una de esas ni 
siquiera a la presidencia municipal de Puebla, si bien 
les va tendrán legisladores en las cámaras federales 
y en la local.
Hombres y mujeres formados en el poder que gene-
raba la presidencia de la República, hoy solo tiene 
a un presidente nacional, Alito Moreno, que está 
involucrado en actos de corrupción y escándalos 
por sus excesos.
El futuro de los priistas depende hoy de la alianza y 
tendrá que aceptar las condiciones que les imponga 
Acción Nacional, por lo menos en Puebla así será. 

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El 28 de julio, Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó 
exultante que, en el segundo trimestre de 2022, 
había obtenido una utilidad neta trimestral de 131 
mil 500 millones de pesos, la más alta desde 2004. 
Andrés Manuel López Obrador soltó una salva de 
elogios a la paraestatal y una cargada mediática se 
encargó de ensalzar a Octavio Romero y su equipo. 
Sin embargo, las cosas no son tan optimistas.
Convertida en dólares, la cantidad mencionada es 
de 6 mil 450 millones de dólares.
Y como la canción de La Bartola, tiene que considerar 
tres factores:

1.-Su deuda corporativa es la más alta de todas las 
petroleras en el mundo, nada menos que de 108 mil 
100 millones de dólares. El tema es que no podrá 
abonar esos 6 mil 450 millones a su deuda, sino un 
pedazo.
2.-La mayor parte de esos recursos se va al fisco 
federal, que ahora está haciendo malabares para 
subsidiar el precio de la gasolina. Dicen los especia-
listas que, si bien le va, Pemex va a aplicar acaso 1 
mil millones de dólares a la amortización de su deuda.
3.-Y, la paraestatal le debe poco más de 72 mil 600 
millones de pesos (3 mil 700 millones de dólares) a 
sus proveedores. 
En otras palabras, no se irá un quinto a cubrir la 
suerte principal de la deuda y menos para invertir 
en el urgente mantenimiento de sus tuberías, des-
trozadas en distintas zonas del país por el huachicol.
En junio, la paraestatal salió a los mercados a ofrecer 
bonos, por 2 mil millones de dólares.
En el mejor de los casos, obtuvo 1 mil 500 millones. 
Los bonistas desdeñaron a Pemex por una obviedad: 
no está generando suficiente efectivo para pagar lo 
que ya debe.
Los mercados se preguntaron con una lógica evidente 
si en seis o doce meses, Pemex no volvería a rene-
gociar, ya no la suerte principal sino los intereses. 
Y así llevársela hasta el infinito. O peor aún: en esta 
administración, no se vale ya aplicar la ley, por lo que 
más de un inversionista pensó que podría ocurrir algo 
así con el dinero comprometido.
Pemex ha ido ampliando el plazo de su deuda y ya está 
una parte de ella, pagadera en 2050. La información 
es pública. A ese panorama, hay que agregarle que el 
presupuesto de la refinería Dos Bocas ya superó los 
12 mil 500 millones de dólares, que representan el 
doble de las utilidades cantadas por López Obrador.
Y con esos datos han celebrado la utilidad trimestral 
de la paraestatal.
Tal vez no sea para tanto, considerando a los que 
deciden sobre el destino de ese dinero.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

LOTERÍA NACIONAL PROMUEVE PUEBLOS 
MÁGICOS DE PUEBLA CON BILLETES

Trabajadores de 7 mil empresas 
poblanas podrán recibir préstamos
Puebla, Pue- La Cámara 
de Comercio, Servicios y 
Turismo en Pequeño de 
Puebla (Canacope) y el Fondo 
Nacional para el Consumo de 
los Trabajadores (Fonacot), 

-
laboración para que 7 mil pe-
queñas empresas en Puebla 

con préstamos económicos y 
con tasas de interés bajas.

El presidente César 
González Morales, dijo que en 
estos tiempos de recupera-
ción económica es necesario 
crear vínculos que ayuden a 

créditos para el desarrollo de 
su empresa o contribuyendo 
a su nivel de vida.

Dentro de este apoyo se 
dará el crédito mujer el cual 

-
miento con cero por ciento de 
comisión por apertura y una 
tasa de interés preferencial 
ubicada entre el 8.9 y 16.27 
por ciento, por lo que, el cos-
to es menor a cualquier otro 

crédito de nómina.
El director adjunto comer-

cial del Fondo Nacional para el 
Consumo de los Trabajadores 
(Fonacot), Salvador Gazca 
Herrera, mencionó que a ni-
vel nacional se han otorgado 
más de 800 mil créditos, en 
Puebla se han entregado 18 
mil lo que va del 2022, el año 
pasado se entregaron 28 mil, 
por lo que se aseguró que se 
rebasará al corte lo que se 
ejerció el año pasado, donde 
se tuvo una derrama económi-
ca de 626 millones de pesos 
en la entidad, actualmente se 
ha contabilizado 415 millones.

Finalmente, sugirió a los 
interesados realizar una cita 
para poder recibir informes 
https://citas.fonacot.gob.mx/
ini.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- Para destacar la belleza, tradición y 
atractivos de los Pueblos Mágicos de Puebla, además 
de contribuir a la reactivación económica de estas 
localidades por medio del turismo, las secretarías del 
ramo federal y estatal y la Lotería Nacional presen-
taron los billetes que forman parte del Sorteo Mayor 
que se llevará a cabo el próximo 30 de agosto.

La titular de la Secretaría de Turismo, Marta 
Ornelas aplaudió la iniciativa de la Lotería Nacional y 
recordó que una vez más, Puebla recibe un homenaje 
en un billete de lotería, en esta ocasión, con las imá-
genes más representativas de los Pueblos Mágicos 
del estado que, en la recuperación de la actividad 

turística tras la pandemia de Covid-19, han tenido el 
mejor desempeño de los últimos tiempos.

La directora general de la Lotería Nacional, 
Margarita González Saravia Calderón manifestó que, 
con la emisión del billete del Sorteo Mayor núme-
ro 3 mil 859, las y los mexicanos podrán conocer 
la belleza de los 10 Pueblos Mágicos de Puebla: 
Cuetzalan, Cholula, Atlixco, Chignahuapan, Zacatlán, 
Huauchinango, Pahuatlán, Tlatlauquitepec, Xicotepec 
y Tetela de Ocampo.

Informó que el Sorteo Mayor será el 30 de agosto 
a las 20:00 horas en el edificio “El Moro”, otorga un 
premio mayor por 21 millones, el costo de la fracción 
o cachito es de 30 pesos y la serie 600 pesos; los 3 
millones 600 mil cachitos pueden adquirirse en más 
de 12 mil puntos de venta de todo el país, la transmi-
sión se podrá seguir en vivo a través del canal oficial 
de YouTube (https://tinyurl.com/mrkt2wpb).

A la presentación acudieron los presidentes mu-
nicipales de Xicotepec de Juárez, Guadalupe Vargas 
Vargas; Chignahuapan, Lorenzo Rivera Nava; Gerson 
Calixto Dattoli, Cuetzalan del Progreso; Rubén Barba 
Mier Tetela de Ocampo; Edmundo Tlatehui Percino, San 
Andrés Cholula; Eduardo Romero Romero, Pahuatlán 
y, Porfirio Loeza Aguilar, de Tlatlauquitepec.   
         ALMA MÉNDEZ
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Puebla también le debe 
entrarle a los simulacros en 
escuelas para protegerse 
de las balaceras
Puebla, Pue. La Cámara Nacional de 
Comercio Servicio y Turismo (Canaco) ca-
pítulo Puebla, se manifestó en favor de los 
simulacros contra balaceras como lo han 
implementado en escuelas de Zacatecas 
y Oaxaca; precisó que si son protocolos 
para ayudar a la seguridad son bien vis-
tos, pues la solución contra la inseguridad 
es la educación.

Esto después de que se presentó en 
Oaxaca el manual para la actuación frente 
a la portación y uso de drogas y armas en 
instituciones de educación básica realiza-
do por el Instituto Estatal de Educación 
Pública de Oaxaca (IEEPO) en colabora-
ción interinstitucional y con apoyo de la 
Asociación Civil Solidaridad Internacional 
Kanda (SiKanda) y World Vision México, 
donde se sugiere realizar simulacros en 
casos de tiroteo, ejercicios de entrena-

relación de la comunidad escolar para 
saber cómo actuar ante este tipo de si-
tuaciones.

El presidente Marco Antonio Prósperi 
Calderón, señaló que los protocolos que 
se siguen son para enseñar a los niños 
ante este tipo de situaciones, donde quizá 
son extremas, pero es mejor a lamentar 
una muerte.

“Cuando pase un evento de violencia 
o algunos disparos el tema es decirles te 
tienes que agachar, no te tienes que mo-
ver, no hagas ruido, no sé qué tengas que 
hacer no soy un experto ni conozco los 
protocolos. Creo que un niño que no sabe 
qué hacer cuando pase, es el caos pues 
corre, grita y eso puede provocar que se 
dé un desenlace fatal, por eso es impor-
tante aprender desde chico estos proto-
colos como cuando mamá nos enseñó 
a cruzar la calle. Por eso yo digo que la 
solución contra la inseguridad es la edu-

 ALMA MÉNDEZ

Delfina Gómez sólo usó a la 
SEP de trampolín político

Puebla, Pue. Estudiantes y maestros de 
la Federación Nacional de Estudiantes 
Revolucionarios Rafael Ramírez 
(FNERRR) denunciaron que la ex secre-

pésimos resultados en la dependencia 
federal, ya que sólo lo ocupó como 
trampolín político y con enumerarles 

Mediante sus redes sociales los es-
tudiantes denunciaron que la gestión 

mal manejo del plan educativo aplicado 
durante la pandemia de Covid-19, así 
como por su falta de estrategia tras un 
año y medio de su gestión.

gris, improvisada y descoordinada, 
además del servilismo hacia el presi-
dente de México, Andrés Manuel López 
Obrador.

"Cada día es más evidente que la 
educación está a la sombra de la politi-
quería del presidente y que la ex secre-
taria de Educación se va por una guber-
natura y deja un desastre en la educa-
ción y grandes brechas educativas", se 
lee en las redes sociales.

Finalmente, destacaron que les preo-
cupa el futuro de la educación, ya que la 
nueva titular de la SEP, Leticia Ramírez, 

rezago a la educación en México. 
         ALMA MÉNDEZEX SECRETARIA DE EDUCACIÓN, DELFINA GÓMEZ. FOTO: 

Crisis ha desplomado el consumo de los poblanos

Clases presenciales elevan ventas 
de mochilas, zapatos y tecnología

Puebla, Pue. El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), se dijo preocupado por 

-
blanos ha disminuido en un 35%, ya que 
actualmente los salarios están muy por de-
bajo del alza de precios en los productos.

El presidente Ignacio Alarcón 
Rodríguez Pacheco, dijo que espera que 
pronto se ajuste la economía mundial que 
se encuentra afectada por la pandemia de 
Covid-19.

Aseguró que están viendo de qué ma-
nera retribuir más al aumento de salario 
para poder compensar a sus colaborado-
res. Reiteró que el salario ya no alcanza 
para salir a consumir, lo cual afecta a los 
sectores económicos.

Por otro lado, dijo que en el tema de 
las inversiones hasta el momento se ven 
bien, pues la pandemia se manejó muy 

bien y ahora pasa a segundo plano, lo 
cual da tranquilidad en los negocios para 
poder seguir creciendo.

“Ahora lo que se tiene que hacer es 
darle la darle la seguridad a los inversio-
nistas, donde vean que Puebla es un lugar 
seguro (…) y se espera que vengan más 

inversiones en un corto plazo”, acotó.
Finalmente, detalló que tiene conoci-

miento de hay más de 100 inversiones, 
pero aclaró que no son tan grandes, sin 
embargo, éstas generaran más de 150 
empleos directos, más los indirectos. 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- La Cámara 
Nacional de Servicios y Turismo 
en Pequeño (Canacope), re-
portó un incremento en los 
insumos escolares de hasta en 
un 40 por ciento.

-
dos y de estos un 80 por ciento 

-
so a clases, por lo que esperan 
un repunte del 50 por ciento en 
ventas por el regreso a clases 
y reconoció que sí les está pe-

los productos básicos como las 
libretas, hubo un aumento de 
hasta el 7 por ciento.

Dijo que este incremento 
en ventas se dará en este giro 
comercial, no solo en papele-
rías como venta de mochilas, 
zapaterías, tecnología y todo 
lo que tiene que ver con el ci-
clo escolar, ya que el regreso a 
clases es completamente pre-

-
dos para recuperarse ante las 

afectaciones por la pandemia 
de Covid-19.

“En realidad todo el comer-

regreso a clases (…) estamos 
esperando un repunte del 50 
por ciento en ventas a com-
paración del año anterior, sa-
bemos que este ciclo escolar 
es diferente a los dos años 
anteriores, pues es comple-
tamente presencial y estamos 
esperando un aumento mayor 
en todo lo que tiene que ver 

-
zó.  ALMA MÉNDEZ

MÁS DE 14 MIL ESCUELAS DE 
PUEBLA CON PROTOCOLOS 
SANITARIOS PARA CICLO 
ESCOLAR 2022-2023
Puebla, Pue- Las más de 14 mil escuelas de educación obli-
gatoria en Puebla mantendrán los protocolos de sanidad 
para prevención y detección de Covid-19 durante el ciclo 
escolar 2022-2023, mismo que será totalmente presencial, 
informa la Secretaría de Educación.

Desde el inicio de las clases, este lunes 29 de agosto, 

y los aprendientes: el primero desde casa, donde madres y 
padres de familia informarán al plantel si presentan algún 
síntoma de la enfermedad; el segundo, al ingresar a las ins-
tituciones y, tercero, en el salón de clases.

Entre las medidas sanitarias destacan el uso obligatorio 
de cubrebocas, conservar la sana distancia, recesos esca-
lonados, optimizar el uso de los espacios abiertos (canchas 
deportivas y plaza cívica), ventilar adecuadamente los salo-
nes de clases, laboratorios y bibliotecas, así como la detec-
ción temprana de casos para reducir la propagación de la 
enfermedad.

Las secretarías de Salud y Educación realizarán acciones 

las niñas, niños y jóvenes, además de dar continuidad a las 

derecho a la educación y el bienestar de las y los estudian-
tes en las aulas.  ALMA MÉNDEZ
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Eduardo Rivera destaca la 
disparidad presupuestal de la 
que son víctimas los municipios

Como invitado especial al Congreso 
“Gobernanza e Innovación Municipal”, 
Eduardo Rivera Pérez, Alcalde de la capital 
poblana, puso sobre la mesa de debate del 
panel “Federalismo Responsable” algunos 
de los retos que enfrentan los gobiernos 
locales en materia de distribución de los 

recursos federales.
Fue desde la Ciudad de México que 

el edil habló sobre la disparidad presu-
puestal y el recorte de partidas para los 
Municipios como los principales desa-
fíos de las autoridades locales, ya que 
considera que no se cumplen ciertos 

principios de compensación frente a las 
necesidades por densidad poblacional y 
recurso per cápita.

Es por ello que destacó la importan-
cia de que la Federación voltee a ver a 
los Ayuntamientos, porque “esto no se va 
a corregir, independientemente de que 
podamos rescatar fondos, independien-
temente de que podamos tener mayor 
coordinación, si no hay una decisión de 
fondo en el diseño del sistema político 
mexicano, en donde podamos vernos, no 
como niveles, sino órdenes de gobierno: 
la Federación, los Municipios y los Estados 
en un trabajo de corresponsabilidad ante 
los problemas de políticas públicas que 
estamos enfrentando”, expresó entre 
otras propuestas, como impulsar una vi-
sión y unión territorial metropolitana, así 
como planeaciones a mediano plazo y “no 
sólo pensar en tres años”.

Este evento logró reunir a exper-
tos de primer nivel para analizar y 
discutir los diferentes desafíos en ma-
teria de Federalismo, Municipalismo, 
Gobernanza e Innovación a nivel nacio-
nal, y fue organizado por la Fundación 
Konrad Adenauer (KAS) y Centro 
de Investigación y Estudios Locales 
PROLOCAL.  REDACCIÓN

INSPECTORES VIGILAN QUE 
COMERCIANTES CUMPLAN 
CON HORARIO DE 
RECOLECCIÓN DE BASURA

48 EMPRESAS OFERTARON 
MIL 323 TRABAJOS EN EL 
PARQUE JUÁREZ HASTA 
LAS 3 DE LA TARDE
Puebla, Pue. Según datos del 
Ayuntamiento de Puebla, en el muni-
cipio existen cerca de 30 mil personas 
desempleadas, por ello, el gobierno 
de la ciudad presentó la Primera Feria 
del Empleo 2022, enfocada a jóvenes, 
adultos mayores y personas con disca-
pacidad.

Desde el Parque Juárez, Karla 
Martínez, directora del Instituto de la 
Juventud del Municipio de Puebla, in-
formó que, en esta feria, participarán 
48 empresas de diferentes giros.

Explicó que, la feria estará abierta 
hasta las 3:00 PM, únicamente este jue-
ves 25 de agosto, por lo que se espera la 
distribución de mil 323 vacantes.

Los sueldos que se van a estar ofre-
ciendo irán, de los 4 mil pesos hasta 
los 20 mil pesos, dependiendo del car-
go que se asigne.

En su intervención, el titular de 
Economía y Turismo, Alejandro Cañedo 
Priesca expuso que el gobierno muni-
cipal es consciente de la problemática 
que existe actualmente, a raíz de la 
pandemia, por ello la importancia de 
impulsar empleos.

"Las personas llegan con ilusión de 
conseguir un trabajo, la ilusión de de-
jar la desesperación, aquí el presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez nos ha 
pedido hacer acciones que tengan un 
sentido y que logremos hacer que las 
empresas que lleguen contraten a las 
personas", dijo.  SILVINO CUATE

 

Los mensajes de amenazas de violencia 
vinieron desde el propio gobierno estatal

Lograr una “Calle de 10” es trabajo de todas 
y todos, por ello, personal de la Dirección 
de Normatividad e Inspección en Residuos 
Sólidos Urbanos del Organismo Operador 
del Servicio de Limpia (OOSL) realiza visitas 
a comercios del primer cuadro del Centro 
Histórico para que, tanto trabajadores 
como propietarios, coadyuven a mantener 
la vía pública limpia, bonita y accesible, al 
cumplir con la reglamentación sobre la co-
rrecta recolección de su basura.

En estos recorridos, acuden 10 inspec-
tores del OOSL que brindan información 
precisa sobre los horarios permitidos para 
la disposición de residuos; en el caso del 
Centro Histórico es nocturna, a partir de 
las 20:00 horas, y tras el paso del camión 
recolector, se les exhorta a no sacar más 
desechos para prevenir que estos queden 
esparcidos sobre la vialidad.

Los locatarios pueden dejar su basura 
fuera de su establecimiento y, en el caso 
de quienes utilizan los contenedores so-
terrados, se les pide evitar el depósito 
de bolsas grandes, cartones y/o artículos 
voluminosos que puedan afectar su fun-
cionamiento.

Las visitas se mantendrán de forma 
permanente para que entre todas y to-
dos se procure un Centro Histórico limpio 
y ordenado, como las y los poblanos lo 
merecen, recordando que en caso de in-
cumplir con la reglamentación, las multas 
pueden ser de hasta dos mil 886 pesos.

En estos primeros acercamientos se 
visitaron aleatoriamente comercios es-
tablecidos de avenida Reforma, hasta la 
12 Oriente-Poniente, así como de la 5 de 
Mayo a la 9 Sur.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta reconoció que fue amigo 
de Pedro Gómez Castillo, exdirector del 
Sistema Estatal de Telecomunicaciones 
del gobierno del estado, que se presen-
tó de manera voluntaria ante las auto-
ridades para declarar sobre su presunta 
participación en la difusión de mensajes 
de WhatsApp que alertaban sobre su-
puestos actos de violencia en Puebla.

Barbosa Huerta, reveló que tuvo una re-
lación muy cercana con Pedro Gómez, inclu-
so participó en la segunda campaña, donde 
resultó electo como gobernador, posterior-
mente lo asignaron como director de Puebla 
Comunicación, donde emprendió una cam-
paña, contra la administración estatal.

Dijo que en la revisión a las com-
putadoras se encontró evidencia de la 
campaña que se empezó a realizar con-
tra las acciones, de gobierno de Puebla, 
por lo que fue destituido.

“Yo le tenía un gran aprecio a Pedro 
Gómez, él lo sabe, vino la segunda 
campaña con todas las vicisitudes de 

la misma, participó, yo tenía una gran 
-

mos al gobierno y lo, designe de di-
rector de Puebla Comunicación, cuan-
do me empiezan a traer evidencias de 
que desde Puebla Telecomunicación se 
estaba desarrollando una campaña de 
guerra sucia contra mí y contra el go-
bierno, yo no lo creí, hasta que resul-
taron más evidencias y un día llegaron 
a tomar de parte del gobierno, Puebla 
Comunicaciones”, declaró.

Barbosa Huerta dijo que, una vez 
que Pedro Gómez abandonó la adminis-
tración estatal, ya no supo nada de él, 
hasta que se difundió que había fue a 
declarar, por estar presuntamente invo-
lucrado en la difusión de mensajes.

Cabe recordar que la semana pasa-
da circularon audios de WhatsApp so-
bre una supuesta ola de violencia en 
Puebla, donde el gobierno del estado 
desmintió estos comunicados, garan-
tizando que se investigaría esta situa-
ción.  SILVINO CUATE
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Está moribundo el 
Mercado de Sabores; 
el 40% de locales está 
desocupado
Puebla, Pue. El secretario de Economía y 
Turismo, Alejandro Cañedo Priesca, dio a 
conocer que el Ayuntamiento de Puebla 
reactivará el Mercado de Sabores, ya que, 
actualmente solamente se está utilizando 
el 60 por ciento, por ello se busca ingre-
sar más comerciales al inmueble, y nue-
vos productos, lo cual tendrá que ocurrir 
antes de que termine el 2022.

El funcionario municipal explicó que, 
se tomó esta decisión, por una indicación 
del presidente, Eduardo Rivera Pérez, por 
lo que se está trabajando a través del 
director de Mercados, Ricardo Larracilla 
Herrera.

Sin mencionar el monto que se estaría 
enfocando para este proyecto, manifestó 

en un recinto visitado por poblanos y turis-
tas, así como un punto comercial de refe-
rencia, ya que está por cumplir 11 años.

Dijo que será un relanzamiento del 
mercado de sabores, para seguir apo-
yando el lugar como centro turístico, y 
con esto impulsa la economía poblana, 
que se vio afectada por la pandemia de 
Coronavirus.

En otro tema, Cañedo Priesca dijo que 
se está trabajando con la Canirac para 
poner en marcha un programa en el que 
los restaurantes y establecimientos de la 
avenida Juárez puedan sacar sus mesas 
a la calle, como se hizo en su momento 
con la administración de Claudia Rivera 
Vivanco.

Dijo que actualmente están en pláticas 
con el presidente de la Cámara Nacional 
de la Industria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados (Canirac), ya que, lo ideal 
es aplicarlo de forma gradual. 

        SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Beatriz Manrique Guevara, 
secretaria de Medio Ambiente, Desarrollo 
Sustentable y Ordenamiento Territorial 

La Malinche, es un área natural protegi-
da federal, bajo la categoría de Parque 
Nacional.

Explicó que, la declaratoria se hizo en 
1938, y se abarca todo el Cerro, es decir, 
Puebla y Tlaxcala, sin embargo, la super-

-
blana es el 27 por ciento, que son 12 mil 
500 hectáreas.

Las problemáticas que tiene, es una 
presión urbana importante, deforestación 
por tala ilegal, cambios de uso de suelo, 
incendios, y plagas. Por ello se trabaja en 
coordinación con la Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas, para impulsar 
acciones de reforestación permanente.

Asimismo, dijo que, para la campaña 

de reforestación en todo Puebla se con-
templan 9 millones de árboles y plantas, 
para tener cubierta vegetal, y con ello con-
servar el agua en los mantos acuíferos.

Indicó que se contemplan 8 zonas 
forestales, como lo son la Sierra Norte, 
la Sierra Nororiental, el Valles de Libres, 
Serdán, Pico de Orizaba, la Zona de los 
Volcanes, la Mixteca, el Valle de Tehuacán 
y la Sierra Negra.

Dijo que la campaña de reforestación 
se inició con 250 mil árboles, cubriendo 
51 municipios, en diferentes regiones, 
aseguró que estas acciones se hacen con 
recursos propios, ya que, la Federación 
no ha aportado nada.

Para concluir dijo que se continúan 
cancelando fuentes de contaminación del 
Valsequillo, además se continúa cuidado la 
Laguna Alchichica, porque es un área pro-
tegida donde hay ajolotes.  SILVINO CUATE
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A PUEBLA LE TOCA REFORESTAR SON 12 
MIL 500 HECTÁREAS DE LA MALINCHE

El Dengue se propaga 
en Acatlán, Izúcar y 
Tehuacán

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
registró 130 casos positivos de 
Coronavirus, pero no hubo muertos, 
informó el titular de esta dependencia 
estatal, José Antonio Martínez García.

El funcionario explicó que en todo el 
estado hay mil 865 casos activos dis-
tribuidos en 82 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en el 37 por 
ciento de la entidad.

Además, se tienen registrados 46 pa-
cientes hospitalizados de los cuales tres 
están graves, por lo que requieren ven-
tilación mecánica asistida.

En cuanto a las cifras totales des-
de que comenzó la pandemia de 
Coronavirus en el estado de Puebla, 
José Antonio Martínez, señaló que hay 
185 mil 768 casos positivos acumulados 

y 17 mil 234 poblanos muertos.
Asimismo, por otra parte, dijo que 

Dengue, de los cuales 35 son Dengue 
no grave, 8 son con signos de alarma, 
pero no hay ningún deceso.

Los municipios con más casos de 
Dengue son:

Acatlán de Osorio
Izúcar de Matamoros
Tehuacán

 SILVINO CUATE

CONFIRMAN EJECUCIÓN 
DEL HERMANO DEL 
NARCO “EL GRILLO” EN 
AMOZOC
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 

Fernando N., el hombre que ejecutaron 
dentro de su camioneta en Amozoc, es 
el hermano de José Christian N., alias “El 
Grillo”, principal líder del narcomenudeo 
en Puebla, actualmente se mantiene en 
una prisión federal en Oaxaca.

Cabe mencionar que, el asesinato 
ocurrió la madrugada del miércoles 24 de 
agosto, en calles de la colonia Las Ánimas, 
en Amozoc. Tras el tiroteo, el acompañan-
te de la víctima resultó herido.

Barbosa Huerta explicó que, el otro 
herido se trata de un amigo menor de 
edad, que se encontraba a bordo de la 

misma camioneta en que viajaba el José 
Fernando N.

“Autoridades ya me lo corroboraron, 
si es hermano del Cristian N., El Grillo, 
también salió lesionado un menor que 
era cuñado de este muchacho que salió 
asesinado, si, es lo que me dicen un ado-
lescente”, dijo.

El cuerpo de José Fernando se envió 

Barbosa Huerta enfatizó que, la mayor 
parte de los asesinatos en Puebla, ocu-
rren por ajustes de bandas criminales que 
se busca disputar plazas de venta de nar-
comenudeo.

“La mayoría de casos de muertes vio-
lentas es por ajustes de cuentas, muy 

los hechos violentos son sólo eso, no, y 
aunque sean eso hay que investigarlos, 
hay que traer a los responsables ante la 

justicia”, declaró.

 “EL PANTERA”, ASESINADO
José Fernando, alias El Pantera, hermano 
de José Christian, alias El Grillo, actual-
mente recluido en el Cefereso de Oaxaca, 
fue asesinado a balazos la madrugada de 
ayer en la Exhacienda de Las Ánimas, en 
Amozoc. Al momento de ser ejecutado 
iba acompañado de un menor de edad.

La víctima de 23 años de edad, apoda-
do “El Pantera”, quedó sin vida en la calle 
Amatista esquina con Río Azul, dentro de 
su camioneta.

“El Pantera” fue interceptado por va-
rios sujetos quienes les dispararon en va-
rias ocasiones a corta distancia, al menos 
recibió ocho impactos bala.

Tras los disparos los sicarios huyeron 
del lugar, los indicios apuntan a que se 
trató de un pleito entre grupos criminales 
que se disputan la plaza.  SILVINO CUATE
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EL PRI TAMBIÉN LE RUEGA 
A MC Y PSI SUMARSE A LA 
ALIANZA PARA DERROCAR 
A MORENA PUEBLA
Puebla, Pue. El dirigente estatal del 
PRI, Néstor Camarillo Medina convocó a 
Movimiento Ciudadano (MC) y Pacto Social 
de Integración (PSI) a sumarse a la alianza 
“Va Por Puebla” para que esta se amplié de 
tres a cinco partidos y lograr ser un frente 
político para los comicios del 2024. 

Destacó que por ahora todos los parti-
dos políticos deben reconocer que “nadie 
puede ir solo”, es decir que ninguno le al-
canzaría para ganar una elección, ni Morena 
que está en el poder, mucho menos aque-
llos partidos que apenas alcanzaron un por-
centaje para seguir vigentes como institutos 
políticos.

Camarillo se dijo respetuoso de las mili-
tancias, pero admitió que las dirigencias tan-
to de PSI como de Movimiento Ciudadano 
deberían de considerar la propuesta que les 
hizo el PRD para formar un frente rumbo a 
los comicios del 2024.

“Es importante seguir haciendo un solo 
frente por México y por Puebla, sin duda 
reconozco a las militancias de MC y PSI, y 
también creo que ellos reconocen que a na-
die nos alcanza para ir solos para ganar. Soy 
un aliancista”.

Dijo que valdría la pena lograr que la 
alianza “Va Por Puebla” se amplié de tres a 
cinco partidos, siendo estos, PRI, PAN, PRD, 
MC y PSI, para lograr ese frente en favor del 
estado de Puebla.  AURELIA NAVARRO

SI SE LES COMPRUEBA 
CORRUPCIÓN A ALCALDES 
DEBEN RENUNCIAR
Puebla, Pue. Integrantes del Frente Nacional 
De Izquierda Social anunciaron que acudi-
rán al Congreso de la Unión para pedir se 
avale una iniciativa de ley que permita la 
revocación de mandato de alcaldes en mu-
nicipios donde se compruebe que hayan in-
currido en actos de corrupción.

En voz de Marco Antonio Mazatle Rojas, 
Ricardo Jiménez Ávila y Andrés Hernández 
Toriz, adelantaron que mientras esto ocu-
rre iniciarán la próxima semana con visitas 
a juntas auxiliares de Puebla capital para 
recoger el sentir de la población hacia los 
trabajos que desempeña el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez.

También hablaron de las condiciones en 
que se encuentran las juntas auxiliares, no 
solo de Puebla capital sino de todo el estado 
donde se tiene una carencia de agua afec-
tando a las familias.

Dijeron que las autoridades municipales 
están obligadas a coadyuvar a la seguridad 
pública, pero todo indica que este tipo de 
trabajos no se están haciendo de esta ma-
nera, ya que se ven asaltos en diferentes 
partes de la ciudad.  AURELIA NAVARRO

Con reforma se pretende 
que ya pelen los “puntos 
de acuerdo” en el congreso

Puebla, Pue. La diputada panista Karla 
Rodríguez Palacios va por reformar la Ley 
Orgánica del Congreso local para fortale-

que los poderes Ejecutivo, Judicial y muni-
cipales se vean obligados a dar respuesta 
y dejen de ser omisos a las peticiones de 
información que hacen los legisladores.

que las diferentes dependencias tanto del 
gobierno estatal como municipal tengan 
un plazo no mayor a 30 días naturales 
para que brinden la información que los 
diputados locales les soliciten, sin impor-
tar el tema del que se trate, ya que el 
objetivo es cumplir con los criterios de 

transparencia, rendición de cuentas y 
participación ciudadana.

Precisó que, como representantes del 
Poder Legislativo los 41 diputados tienen 
la obligación y derecho a solicitar infor-
mación a cualquiera de las dependencias 
de gobierno, así como a los 217 muni-
cipios como parte del derecho de peti-
ción que marca el artículo octavo de la 
Constitución Federal. 

Rodríguez Palacios destacó que los 
puntos de acuerdo que se presentan ante 
el Pleno son una forma más de garantizar 
la democracia al abordar cualquier tema 
expuesto por los ciudadanos como sus 
necesidades, pero también tienen como 

-
namental y hacer efectivo el llamado go-
bierno abierto. 

“Como representantes populares y 
representantes del Poder Legislativo una 
de las formas más idóneas que tenemos 
para ser la voz de nuestros representados 
es de hacer valer las necesidades de los 
poblanos. Es a través de los puntos de 
acuerdo donde en muchos de los casos 
emanan de las necesidades y exigencias 
y problemas reales a los que día a día se 
enfrentan los ciudadanos”.  

La panista lamentó que pese al núme-
ro de puntos de acuerdo que diputados 
han expuesto en tribuna, la respuesta y 
seguimiento de los temas sociales llega 
a ser mínima o nula, porque los gobierno 
no están obligados a dar una respuesta.

Para corregir esto, presentó una iniciati-
va de reforma para la Fracción 21 del artí-
culo 2do y adición de un segundo párrafo 
al artículo 192 de la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo del Estado, y una adicción más 
de un segundo párrafo al artículo 146 del 
Reglamento Interior del Congreso local, para 

institucional del Poder Legislativo respecto a 
temas que no sean leyes o decretos. 

El tema fue turnado a la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales. 

 AURELIA NAVARRO

Humberto Aguilar dispuesto a 
ser candidato si el PAN se lo pide
El diputado federal, Humberto Aguilar 
Coronado admitió que en caso de que el 
PAN lo llame a ser candidato por algún 
cargo de elección popular en el 2024, 
ahí estará respaldando al partido como 
siempre, pero por ahora esperará los 
tiempos para conocer si esto sucede. 

Aclaró que para él no es prematuro 
que algunos panistas como Genoveva 
Huerta Villegas o Francisco Fraile ha-
yan levantado la mano para ir por la 
gubernatura, como tampoco es prema-
turo que la misma militancia considere 

para competir por el PAN en 2024.
Reconoció que lo prematuro sería 

que el partido a poco más de un año 
del proceso electoral para elegir gober-
nador, diputados locales y federales y 
alcaldes de los 217 ayuntamientos, de-
cida hoy quienes serán sus candidatos.

Dijo que Acción Nacional no se redu-
ce a “dos sopas” como lo externó hace 
unos días Huerta Villegas para ir por la 
gubernatura, ya que dentro del partido 
se tienen personajes que han hecho 
vida política como Ana Teresa Aranda, 
incluso admitió que algunos le han ex-
ternado su intención de que él también 
levante la mano para ser el candidato, 
pero reiteró que esperará los tiempos.

“Yo soy un hombre de partido, a mí 
a donde el partido me ha dicho que 
este, ahí he estado y me ha dado la 

oportunidad de ser diputado federal, lo-
cal y senador de la República, subsecre-
tario de estado (…) es su opinión –de 
Genoveva- que solo hay de dos sopas 
en el partido, pero hay otros que creen 
que deben ser otros personajes, y hay 
otros que han levantado la mano”.

Aguilar Coronado se dijo respetuoso 
de la postura de la ex dirigente del PAN, 
pero estimó que habrá que esperar a 
que llegue el momento de saber quién 
es el candidato o candidata del PAN y 
sobre todo si se trata de competir con 
la alianza en el 2024.  AURELIA NAVARRO

La dirigencia nacional 
del PVEM proyecta 
seguir en alianza federal 
con Morena y PT
La dirigente nacional del Partido Verde 
Ecologista (PVEM), Karen Castrejón Trujillo 
no descartó que para el proceso electoral 
del 2024 se mantenga la alianza federal con 
los partidos Morena y PT, pero resaltó que, 
para el caso de los municipios, el partido 
cuenta con cuadros importantes que les 
permitiría ir solos en esa contienda.

Indicó que se estarán respetando los 
tiempos para iniciar con los procesos internos 

encabece la candidatura a la gubernatura.
No obstante, precisó que el Partido 

-
tativos para elegir entre sus aspirantes a 
quienes serán candidatos ganadores en el 
tema de municipios, donde dijo, esta fuerza 
política tiene su mayor fortaleza.  

En el tema de las alianzas, Castrejón 
Trujillo enfatizó que la federal puede llegar 

-

seguir impulsando una agenda legislativa 
con temas ambientales.

En rueda de prensa donde estuvo pre-
sente Juan Carlos Natale, el diputado local 
y también dirigente estatal del partido en 
Puebla, Jaime Natale, esté anunció que se 
ha iniciado con la renovación de los Comités 
Municipales. Incluso reiteró que debido al 
buen desempeño se determinó que en el 
Comité Municipal de Puebla capital se de-
terminó dejar a Ricardo Chavero al frente 
de los trabajos políticos.  AURELIA NAVARRO
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EL CONGRESO LOCAL NO LEGISLA A 
FAVOR DE DISCAPACITADOS PERO EL 
TEEP NO PUEDE SANCIONARLO

��	��
������
������
���
����	���
���� �	��
���!��	"�����
�
�	��������
�����
�#��$����


El Tribunal Electoral del Estado de Puebla 
(TEEP) atendió la queja que señala al 
Congreso local de ser omiso en legislar en 
materia de derechos político-electorales 
de las personas con alguna discapacidad.

En sesión de este jueves se aclaró que 
el TEEP no tiene las facultades para orde-
nar al Congreso local que legisle para que 
las personas con discapacidad ocupen 
cargos públicos, ya que ese mandato solo 
puede darse desde el INE y el Senado de 
la República.

No obstante, se declaró existente la 
omisión, por lo que se pidió al Congreso 
local que dentro de sus posibilidades im-
plemente medidas necesarias que lleven 
a garantizar los derechos político-electo-
rales de las personas con discapacidad y 
eliminar así las barreras sociales.

En su intervención la magistrada 

Norma Angélica Sandoval Sánchez expu-
so que de acuerdo al censo población del 
2020, cerca del 10 por ciento de la pobla-
ción, es decir, 680 mil poblanos tiene una 
discapacidad, razón por la cual apeló a las 
instituciones y entes gubernamentales a 
trabajar por las familias que tienen miem-
bros con alguna capacidad diferente.

“Estoy segura que nuestros legislado-
res son empáticos, sé que en breve to-
marán las medidas correspondientes para 
generar una sociedad incluyente”.

El tema corresponde al expediente 
de juicio TEEP/JDC/098/2022. Sandoval 
Sánchez reiteró que en Puebla el 46.4 
por ciento enfrenta problema de ceguera 
o debilidad visual, lo que hace necesario 
que se legisle en favor de los derechos 
políticos-electorales para evitar que este 
sector se sienta excluido.  REDACCIÓN

Puebla, Pue- De gira por juntas auxilia-
res de Puebla capital, y el municipio de 
Cholula, el diputado federal por el Partido 
del Trabajo (PT), Gerardo Fernández 
Noroña auguro que en los comicios del 
2024 sea hombre o mujer el candidato 
de Morena, la presidencia de la República 
esta seguirá en manos del partido guinda. 

Situación que no descartó se repli-
que en aquellas entidades donde habrá 
elecciones para renovar diputaciones 
federales, locales, ayuntamientos y gu-
bernaturas.

Estando en Fraccionamiento Bosques 
del Pilar como uno de los puntos donde 
escuchó a lugareños, Noroña criticó que 
la oposición intentará regresar al poder, 
pero le volvió a advertir que eso no va 
a pasar.

Destacó que Morena no es lo mismo 
que la oposición, tan es así que el mis-
mo presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador lo dio a conocer 
“no habrá dedazo, ni imposición” en la 
elección a candidatos, en especial para 
aquellos como él que busca ocupar la silla 
presidencial.

“Me critican que voy de carpita en car-
pita, pero cada quien tiene su idea, estoy 
convencido de ir a todos los lugares, ven-
go de la junta auxiliar de La Resurrección, 
y de Cholula, para seguir trabajando”.

Acompañado por Rafael Ramírez 
Hernández, integrante de la Dirección 
Estatal del PT, Noroña abordó temas sen-
sibles de las necesidades que tienen las 
familias, así como el aspecto de reformas 
en materia electoral.  AURELIA NAVARRO
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El camino 
para cuidar 

la biodiversidad y 
los ecosistemas

EN MAYO DE 2019, EL SECTOR 
privado y la Presidencia de Méxi-

-
pulsar el cumplimiento de los Ob-
jetivos del Desarrollo Sostenible 
(ODS). Se trata de las pautas de 
la ONU para el 2030 que nuestro 
país adoptó y, para lo cual, se 
crearon grupos de trabajo.

El grupo de trabajo enfocado en 
los ODS 14 y 15, que buscan el cuida-
do de la biodiversidad y los ecosiste-
mas, tiene listas sus propuestas. Pre-
sidido por Laura Bonilla, directora 
de Asuntos Corporativos de Unilever 
para México, el Caribe y Centroamé-
rica, el grupo presentó estos avances 
durante un foro.

Se exhibió un video documental 
en el que miembros de este grupo 
dieron a conocer los avances obte-
nidos gracias al trabajo colaborativo. 
Participaron representantes de la 
academia, industria, organizaciones 
de la sociedad civil y comunidades 
enfocadas en la conservación, protec-
ción y aprovechamiento sostenible de 
bosques y océanos.

Ante los retos en materia ambien-
tal, Bonilla señaló que “somos varios 
los organismos que estamos trabajan-
do incansablemente para hacer fren-
te a la crisis climática. Estamos propo-
niendo soluciones que impliquen un 
cambio contundente para el cuidado 
de los ecosistemas y la biodiversidad”.

Los organismos participantes 
son Grupo AlEn, Alianza del 

APEAM, Causa Natura, COMEPES-
CA, Cemex y Centro Cemex-Tec 
de Monterrey. Además, EDF Mé-
xico, Forest Stewardship Council, 
Grupo Herdez, Multiceras, Nestlé, 
Pesca Azteca, Reforestamos Méxi-
co, UNAM y Unilever.

Las apuestas del grupo
PROMOVER LA PESCA SOSTENIBLE Y LA 
agricultura regenerativa son dos de 
las principales apuestas de este grupo, 
y sobre eso trató el foro.

Daniel Sánchez, director de inci-
dencia en sector privado de Refores-
tamos México, señaló que en México 
se pierden hasta 200,000 hectáreas 
de bosque cada año. En buena medi-
da esto se debe a que en estos espacios 

se carece de competitividad entre 
diferentes actividades como agricul-
tura, ganadería e, incluso, minería e 
infraestructura. 

“Esta falta de modelos de negocio 
rentables y sustentables con el bos-
que ha propiciado este tipo de pérdi-
da de bosques en nuestro país”. 

Daniel Sánchez propone trabajar 
en mejores prácticas sostenibles 
para la conservación y regeneración 
de los bosques mexicanos. Un ejem-
plo son las 200 cadenas de custodia 
ligadas a productos que se generan 
de manera sostenible. 

En tanto, Juan Elvira, exsecretario 
de Agricultura y asesor ambiental de 
APEAM, detalló un ejemplo de agri-
cultura regenerativa con el caso del 
aguacate. La asociación que asesora 
tiene más de 31,000 productores que 
exportan este fruto como resultado 

Las propuestas para implementar en México acciones para 

Especial

“Estamos proponiendo 
soluciones que 

impliquen un cambio 
contundente”.
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Dafne Carmona, académica de la 
UNAM especializada en producción 
pecuaria sostenible y biodiversidad, 
habló de cómo afrontar cambios al 
medioambiente en el contexto actual.

“Es importante hacer este balance 
entre lo que producimos, cómo lo 
producimos y, en ese sentido, tam-
bién contribuir a regresar a la tierra 
todos estos nutrientes”, comentó.

Pesquerías y prácticas 
sostenibles
SARA CHÁVEZ, COORDINADORA DE LA 
Unidad de Datos de Causa Natura, 
resaltó el trabajo de la pesca soste-
nible y pesquerías. La especialista 
en datos del sector pesquero resaltó 

el trabajo de los refugios pesqueros 
como un instrumento parecido a 
las Áreas Naturales Protegidas. Es-
tos han funcionado en beneficio de 
la producción sostenible de abulón, 
por ejemplo.

También destacó el trabajo de las 
pesquerías que han adoptado bastan-
te bien las prácticas sostenibles en la 
pesca con capacitaciones a pescado-
res y pescadoras.

Finalmente, Bonilla expresó que 
el impacto de sus propuestas no solo 
atañe a los ODS 14 y 15, sino también 
a los otros. Así, el trabajo de este gru-
po promoverá el cumplimiento de 
otros objetivos, como hambre cero, 
salud y bienestar y reducción de las 
desigualdades.

“Todo lo que se está haciendo es 
para una implementación fácil, ágil 
y accesible para las pymes y todos los 
organismos que quieran sumarse a 
las buenas prácticas que estaremos 
desarrollando, próximamente, para 
hacer entrega de ellas”, añadió Bonilla.

Lo anterior como los primeros pa-
sos en la construcción en conjunto 
de un futuro mejor para las genera-
ciones actuales y futuras. “Esperando 
que, a partir de hoy, pongamos ma-
nos a la tierra, manos a los bosques y 
manos a los océanos para un futuro 
mejor”, concluye. 

de hacer una agricultura de largo 
plazo. Se trata de una práctica que no 
acaba los recursos naturales.

“Ser más productivos”
“COMO SE LOS DIGO: QUE TUS HIJOS Y 
tus nietos sigan teniendo la huerta y 
la sigan cultivando con el mismo es-
mero. No se trata de agrandar la su-
perficie, sino de ser más productivos, 
obtener mayor tonelaje por hectárea 
y enfrentar el riesgo del cambio cli-
mático”, señaló Elvira.

Estas prácticas sostenibles signi-
ficarán conservar la biodiversidad y 
tendrán impacto positivo en el ciclo 
de vida de las especies del ecosistema 
de la zona.

PROMOVER LA PESCA 
SOSTENIBLE Y LA AGRICULTURA 
REGENERATIVA son dos de las 
principales apuestas de este grupo. 

Más información:
FORO “HABLEMOS 

DE BIODIVERSIDAD”
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FGE vincula a proceso a 
sujetos por portar armas del 
Ejército y droga en Acatzingo

Les encontraron dos armas de 
fuego tipo escuadra abastecidas 
con 11 y 7 cartuchos útiles 
respectivamente, 40 bolsas con 
polvo blanco

Puebla, Pue- La Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Puebla obtuvo vincu-
lación a proceso de Rufino “N”, Cristian 
y/o Cristian Eli “N”, Luis y/o Luis 
Fernando “N”, por comercializar cristal 
y marihuana, además de portar arma 

de fuego de uso exclusivo del Ejército, 
Armada y Fuerza Aérea.

Los hechos se registraron el 10 de 
agosto de 2022, donde policías estata-
les detuvieron en la colonia El Calvario 
del municipio de Acatzingo, donde los 
tres sujetos circulaban a bordo de un 
vehículo Jetta con placas de Puebla.

Al realizarles una revisión, los ele-
mentos les encontraron dos armas de 
fuego tipo escuadra abastecidas con 11 
y 7 cartuchos útiles respectivamente, 
40 bolsas con polvo blanco de posible 
cristal y 31 bolsas con hierba verde 

seca con características propias de la 
marihuana.

Luego de ser puestos a disposición, 
el Agente del Ministerio Público inició la 
Carpeta de Investigación y recabó indi-
cios del hecho con apariencia de delito.

 En audiencia la Fiscalía de Puebla 
logró con el aporte de datos probato-
rios que el Juez de Control vinculara 
a proceso a Rufino “N”, Cristian y/o 
Cristian Eli “N”, Luis y/o Luis Fernando 
“N”, y les impusiera la medida cautelar 
de prisión preventiva.

            REDACCIÓN

A balazos mataron 
a “El Dany” en San 
Diego de Chalma

A pesar de la llegada de los grupos 
de socorro nada pudieron hacer 
por salvarle la vida a “El Dany” 
quien tenía varios impactos de 
bala en el cuerpo y cabeza

Tehuacán, Pue. Un hombre que se le 
conoce como “El Dany” perdió la vida al 
recibir varios balazos por sujetos desco-
nocidos.

Los hechos se registraron en la junta 
auxiliar de San Diego de Chalma en la 4 
Poniente cerca de la Telesecundaria Julio 
Verne.

La alerta llegó a través de una llama-
da al 911 por lo que las autoridades lle-
garon al lugar de los hechos. A la zona 
llegaron la Policía Municipal y Técnicos en 
Urgencias Médicas de Cruz Roja para brin-
dar los primeros auxilios, pero el hombre 
ya no contestaba con signos vitales.

Más tarde arribó el personal de la 
Agencia Estatal de Investigación para ha-
cer el levantamiento del cuerpo y trasla-
darlo al Semefo para practicar la necrop-
sia de ley.

Con este hecho se abrió una carpeta 
de investigación para dar con él o los res-
ponsables del acontecimiento fatal. 

                 LUZ MARIA ZAYAS

Destituirán a director 
de Seguridad Pública 
de Tehuacán por ola 
de violencia

Este jueves se realizará una 
reunión de cabildo para dar a 
conocer al nuevo director de la 
Policía Municipal

Tehuacán, Pue- El presidente munici-
pal de Tehuacán, Pedro Tepole, infor-
mó que debido al alza desmedida de 
violencia en el municipio y los pocos 
resultados del director de Seguridad 
Pública, Fernando Mellado, este jue-
ves se realizará una reunión de cabildo 
para dar a conocer al nuevo director de 
la Policía Municipal.

Con este cambio ya sería el tercer di-
rector de Seguridad Pública, recordamos 
que Héctor Pacheco, quedó en el cargo 
de la administración de Andrés Artemio 
Caballero y renunció de manera volun-
taria, después de que Fernando Mellado 
quien estaba hasta el este jueves.

Hasta el momento se sabe que los 
nuevos mandos que ocuparán los dos de 
Tehuacán, por su parte el edil indicó que 
la seguridad, aunque se queda en mano 
del municipio y n del estado, todavía se 
seguirá trabajando en coordinación de 
ambas corporaciones.  LUZ MARIA ZAYAS

HUACHICOLERO NO RESISTIÓ 
QUEMADURAS Y MURIÓ

Ángel N., uno de los 
huachicoleros quemados 
por la explosión de una 
toma clandestina dentro de 
una bodega en San Lorenzo 
Almecatla, ya no resistió y 
murió este día, tras cuatro días 
de agonía   

Puebla, Pue.  Ángel N., uno de los hua-
chicoleros quemados por la explosión 
de una toma clandestina dentro de 
una bodega en San Lorenzo Almecatla, 
Cuautlancingo, ya no resistió y murió 
este día, tras cuatro días con lesiones 
graves en todo el cuerpo.

Del total de 5 lesionados Ángel N. 
no soportó las lesiones y perdió la vida 
en el Hospital de Ortopedia. Los otros 

lesionados se debaten entre la vida y 
la muerte, pues presentan quemaduras 
hasta en el 70 por ciento del cuerpo.

Hay que recordar que la explosión 
ocurrió la tarde del lunes pasado y dejó 
quemados a cinco hombres. Al princi-
pio fueron llevados a un hospital pri-
vado, pero después fueron enviados al 
Hospital de Traumatología y Ortopedia.

En el lugar de la explosión se encon-
tró una toma clandestina en gasoducto 
de Pemex, dos camiones de carga que 
en el interior llevaban una pipa, además 
de una motocicleta.

Hasta el momento siguen las in-
vestigaciones y el gobierno del estado 
anunció que se realizará una revisión 
de toda bodega que se encuentre en el 

de ordeña de parte de huachicoleros en 
la zona de Cuautlancingo.  REDACCIÓN
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Eliminar la prisión 
preventiva oficiosa 

terminaría “con toda la 
estrategia de seguridad”, 

afirma Gobernación
EL SECRETARIO ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 

INSISTIÓ EN EL LLAMADO A LOS MINISTROS 
DE LA CORTE PARA QUE MANTENGAN LA 

PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró este jueves 
-

pla la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), representaría el 

Insistió en el llamado del gobierno a que los ministros mantengan la 

-

-
nicidio, violación, delincuencia organizada, operaciones con recursos de 
procedencia ilícita, al momento que se acredita la vinculación, la prisión 

-

individuos en libertad seguirían llevando a cabo sus actividades de carácter 

DEFENSA DE LA PRISIÓN PREVENTIVA

-

a la SCJN mantener en la Constitución la medida, bajo el argumento que 

del país que, al momento de resolver los asuntos mencionados, considere 




